
 
 
 
 

CONSEJO GENERAL 
 
 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 
DEL VEINTINUEVE DE AGOSTO DE DOS MIL DOS 

 
EN LA CIUDAD DE ZACATECAS, CAPITAL DEL ESTADO DEL MISMO 
NOMBRE, SIENDO LAS DIEZ HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA 
VEINTINUEVE DE AGOSTO DEL AÑO DOS MIL DOS, CON EL OBJETO DE 
REALIZAR SESIÓN ORDINARIA DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL 
ESTADO, SE REUNIERON LOS INTEGRANTES DE ESTE ÓRGANO 
ELECTORAL, EN EL DOMICILIO OFICIAL SITO EN CALLE INSURGENTES 
NÚMERO CIENTO OCHENTA Y CINCO COLONIA CENTRO, PRESIDIDA 
POR EL LICENCIADO MIGUEL RIVERA VILLA, EN SU CARÁCTER DE 
CONSEJERO PRESIDENTE; ASISTIDO POR EL LICENCIADO JOSÉ 
MANUEL ORTEGA CISNEROS, EN SU CALIDAD DE SECRETARIO 
EJECUTIVO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUY BUENOS DÍAS SEÑORA Y 
SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES, SEÑORES CONSEJEROS 
REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, SEÑORES 
CONSEJEROS REPRESENTANTES DE LA LEGISLATURA, SEAN 
BIENVENIDOS A ESTA SESIÓN ORDINARIA, MISMA QUE DA INICIO 
SIENDO LAS DIEZ HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA 
VEINTINUEVE DE AGOSTO DEL AÑO DOS MIL DOS, SOLICITO AL 
SEÑOR SECRETARIO PASAR LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARE EN SU 
CASO LA EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: BUENOS DÍAS, CON EL PERMISO DE LA 
PRESIDENCIA, ME PERMITO PASAR LISTA DE ASISTENCIA PARA 
VERIFICAR SI EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR; CONSEJERO 
PRESIDENTE: LIC. MIGUEL RIVERA VILLA, PRESENTE; CONSEJERA Y 
CONSEJEROS ELECTORALES: LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, 
PRESENTE; LIC. HUGO LISANDRO FÉLIX MEZA, PRESENTE; L.A.E. JOSÉ 
GERARDO MONREAL MALDONADO, PRESENTE; L.A.E. JUAN ANTONIO 
RUÍZ GARCÍA, PRESENTE; DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, 
PRESENTE; LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, PRESENTE; POR LOS 
REPRESENTANTES DE LA LEGISLATURA DEL ESTADO: DIP. LIC. 
OTILIO RIVERA HERRERA, PRESENTE; DIP. LIC. RAÚL RODRÍGUEZ 
SANTOYO, (FALTA JUSTIFICADA); DIP. LIC. JOÉL ARCE PANTOJA; 
PRESENTE, DIP. LIC. PABLO LEOPOLDO ARREOLA ORTEGA; AUSENTE. 
POR LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS: PARTIDO 
ACCIÓN NACIONAL: LIC. MAYELA SALAS ÁLVAREZ, PRESENTE; 
PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, LIC. JAIME ALBERTO 
REYES SÁNCHEZ, PRESENTE; PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 
DEMOCRÁTICA: LIC. JUAN CORNEJO RANGEL, PRESENTE; PARTIDO 
DEL TRABAJO: LIC. MIGUEL JAQUEZ SALAZAR, AUSENTE, LIC. ISMAEL 
GAYTÁN RAMÍREZ, AUSENTE; PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 
MÉXICO, LIC. MARÍA DE JESÚS DOMÍNGUEZ GARZA, PRESENTE; 
PARTIDO DE LA SOCIEDAD NACIONALISTA: LIC. MARÍA GUADALUPE 



FLORES MÉNDEZ; AUSENTE, C. ROSALÍA CALDERÓN FLORES, 
AUSENTE; PARTIDO ALIANZA SOCIAL: LIC. JUAN ANTONIO SÁNCHEZ 
SILVA, AUSENTE, C. MARGARITA MENDOZA YÁÑEZ, AUSENTE; 
CONVERGENCIA POR LA DEMOCRACIA, PARTIDO POLÍTICO NACIONAL: 
LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO, AUSENTE, DIP. ELÍAS BARAJAS 
ROMO, AUSENTE: SU SERVIDOR, EL SECRETARIO EJECUTIVO: 
PRESENTE; INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON CINCO 
ASISTENCIAS CON DERECHO A VOZ Y VOTO Y TRES ASISTENCIAS 
CON DERECHO A VOZ, ADEMÁS DEL SECRETARIO EJECUTIVO, POR LO 
TANTO NO EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR. - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
SECRETARIO, ESTAREMOS A LO QUE ESTABLECE EL CITATORIO QUE 
CON TODA ANTICIPACIÓN LES FUE ENTREGADO PARA ESTA SESIÓN. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - R E C E S O- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO SE 
SIRVA DAR CUENTA DE LA ASISTENCIA DE QUIEN SE HA INTEGRADO A 
ESTE ÓRGANO COLEGIADO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: EN SEGUNDO CITATORIO, DE 
CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO OCHENTA Y NUEVE, PÁRRAFO 
CUATRO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE ADEMÁS DE LO YA 
SEÑALADOS ANTERIORMENTE, SE PASA LISTA DE ASISTENCIA; AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. HUGO LISANDRO FÉLIX MEZA, AL 
CONSEJERO ELECTORAL, L.A.E. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, AL CONSEJERO REPRESENTANTES DE LA LEGISLATURA 
DEL ESTADO; DIP. LIC. OTILIO RIVERA HERRERA Y A LA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, LIC. MAYELA 
SALAS ÁLVAREZ, POR LO TANTO: EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA 
SESIONAR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
SECRETARIO, LES ROGARÍAMOS A TODOS PONERNOS DE PIÉ, A 
EFECTO DE PEDIRLE AL SEÑOR SECRETARIO, TOME LA PROTESTA DE 
LEY A LA REPRESENTANTE DEL VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO. - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO, LIC. JOSÉ MANUEL ORTEGA CISNEROS: 
LIC. MARÍA DE JESÚS DOMÍNGUEZ GARZA, PROTESTÁIS 
DESEMPEÑAR LEAL Y PATRIÓTICAMENTE EL CARGO DE 
REPRESENTANTE SUPLENTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 
MÉXICO ANTE EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 
DEL ESTADO DE ZACATECAS, QUE SE OS HA CONFERIDO Y 
GUARDAR Y HACER GUARDAR LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS 
ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LA PARTICULAR DEL ESTADO Y LAS 
LEYES QUE DE ELLA EMANEN, MIRANDO EN TODO POR EL BIEN Y LA 
PROSPERIDAD DE LA UNIÓN Y EN PARTICULAR POR LA DEL ESTADO. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CONTESTA LA LIC. MARÍA DE JESÚS DOMÍNGUEZ GARZA, 
REPRESENTANTE SUPLENTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 
MÉXICO: SI, PROTESTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL SECRETARIO EJECUTIVO, LIC. JOSÉ MANUEL ORTEGA CISNEROS: 
SI ASÍ NO LO HICIERES, LA NACIÓN Y EL ESTADO OS LO DEMANDEN. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
SECRETARIO, BIENVENIDA LIC. MARÍA DE JESÚS DOMÍNGUEZ GARZA 
A ESTE ÓRGANO COLEGIADO, LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO DÉ 
LECTURA AL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES INTEGRANTES DEL 
CONSEJO GENERAL, A SU CONSIDERACIÓN EL SIGUIENTE PROYECTO 
ORDEN DEL DÍA, PUNTO NÚMERO UNO: LISTA DE ASISTENCIA Y 
DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL; PUNTO NÚMERO DOS: 
APROBACIÓN EN SU CASO, DEL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA; 
PUNTO NÚMERO TRES: LECTURA DE CORRESPONDENCIA; PUNTO 
NÚMERO CUATRO: LECTURA Y APROBACIÓN EN SU CASO, DEL ACTA 
DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL VEINTIOCHO DE JUNIO, Y 
ORDINARIA DEL DIEZ DE JULIO, Y EXTRAORDINARIA DEL DOS DE 
AGOSTO DE DOS MIL DOS; PUNTO NÚMERO CINCO: PRESENTACIÓN 
DEL INFORME DE ACTIVIDADES DE LA JUNTA EJECUTIVA 
CORRESPONDIENTE AL MES DE JULIO DEL AÑO DOS MIL DOS; Y 
PUNTO NÚMERO SEIS: ASUNTOS GENERALES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO 
CONSULTE A LA SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES SI 
ES DE APROBARSE EL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ORDEN DEL DÍA DE LA 
SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA VEINTINUEVE DE AGOSTO DEL AÑO DOS 
MIL DOS, QUIENES ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO 
LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - -  
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO, 
CONTINÚE CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO TRES, 
LECTURA DE CORRESPONDENCIA.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, Y TAL COMO SE HA VENIDO 
ESTILANDO, LA CORRESPONDENCIA ESTÁ A SU DISPOSICIÓN EN LA 
SECRETARÍA EJECUTIVA, YO LE PEDIRÍA AL SEÑOR SECRETARIO QUE 
ÚNICAMENTE DIERA CUENTA DE AQUELLOS DOCUMENTOS QUE SEAN 
DE MAYOR TRASCENDENCIA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
EL SECRETARIO EJECUTIVO: COMO NO SEÑOR PRESIDENTE, VAMOS 
A DAR LECTURA A ALGUNOS OFICIOS QUE CONSIDERAMOS DE 
INTERÉS PARA EL CONSEJO GENERAL. (DA LECTURA AL PROYECTO 
DE ACUERDO, MISMO QUE SE ANEXA AL ORIGINAL DE ESTA ACTA). - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUY BIEN, MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
SECRETARIO, LE PIDO CONTINÚE CON EL DESARROLLO DEL ORDEN 
DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO CUATRO, 
LECTURA Y APROBACIÓN EN SU CASO DEL ACTA DE LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA DEL VEINTIOCHO DE JUNIO, ORDINARIA DEL DIEZ 
DE JULIO, Y EXTRAORDINARIA DEL DOS DE AGOSTO DE DOS MIL DOS.  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: TAL Y COMO SE HA VENIDO 
REALIZANDO, LA DOCUMENTACIÓN SE LES ENVÍA PARA QUE 
USTEDES PUEDAN HACER LAS CORRECCIONES AL ACTA, Y DESDE 
LUEGO LAS OBSERVACIONES QUE A SU JUICIO MEREZCAN SER 
INCORPORADAS, EN ESE SENTIDO, YO LE PIDO AL SEÑOR 
SECRETARIO CONSULTE A LA SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES SI ES DE APROBARSE LA DISPENSA DE LA LECTURA 
DEL PROYECTO DE ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL DÍA 
VEINTIOCHO DE JUNIO, ORDINARIA DEL DIEZ DE JULIO Y 
EXTRAORDINARIA DEL DÍA DOS DE AGOSTO DEL AÑO DOS MIL DOS. - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN LA DISPENSA DE LA LECTURA 
DE LOS PROYECTOS DE ACTAS DE, LA SESIÓN ORDINARIA DEL 
VEINTIOCHO DE JUNIO, ORDINARIA DEL DIEZ DE JULIO Y 
EXTRAORDINARIA DEL DOS DE AGOSTO DE DOS MIL DOS, QUIENES 
ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO, 
INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO CONSULTE A LA 
SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES, SI ES DE 
APROBARSE EL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL DÍA 
VEINTIOCHO DE JUNIO DEL AÑO DOS MIL DOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA DEL DÍA VEINTIOCHO DE JUNIO DEL AÑO DOS MIL 
DOS, QUIENES ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO 
LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - -  
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO CONSULTE A LA 
SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES, SI ES DE 
APROBARSE EL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA DIEZ DE 
JULIO DEL AÑO DOS MIL DOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN 
ORDINARIA DEL DIEZ DE JULIO DEL DOS MIL DOS, QUIENES ESTÉN A 
FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO, INFORMO 
A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO CONSULTE A LA 
SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES, SI ES DE 
APROBARSE EL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL DÍA DOS 
DE AGOSTO DEL AÑO DOS MIL DOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA DEL DÍA DOS DE AGOSTO DEL DOS MIL DOS, 
QUIENES ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO 
LA MANO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - -  
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO, LE SOLICITO 
CONTINÚE CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO CINCO, 
PRESENTACIÓN DEL INFORME DE ACTIVIDADES DE LA JUNTA 
EJECUTIVA CORRESPONDIENTE AL MES DE JULIO DEL AÑO DOS MIL 
DOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: EN EL CUADERNILLO QUE LES FUE 
ENVIADO, SE ENCUENTRAN LAS ACTIVIDADES QUE REALIZAN CADA 
UNA DE LAS DIRECCIONES EJECUTIVAS DEL INSTITUTO, LO MISMO 
QUE ESTÁ A SU CONSIDERACIÓN, SI HUBIESE ALGÚN COMENTARIO, 
DE NO SER ASÍ, YO LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO. - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: MUCHAS GRACIAS, BUENO, SÍ, ANTES DE PASAR AL 
SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, ME GUSTARÍA EFECTUAR 
ALGUNAS PREGUNTAS, EN ESPECIAL A LO RELATIVO AL TRABAJO 
QUE DESEMPEÑA EL ÁREA TÉCNICA DEL INSTITUTO, LA DIRECCIÓN 
EJECUTIVA TÉCNICA DEL INSTITUTO. EN PRIMER TÉRMINO, 
PREGUNTAR DEL MATERIAL A SU CARGO O DE LA INFORMACIÓN QUE 
SE ENCUENTRA A SU CARGO, ¿CUÁL ESTÁ A DISPOSICIÓN DE LOS 
SOLICITANTES?, Y ¿CUÁL DE ELLA ESTÁ RESTRINGIDA ÚNICAMENTE 
PARA EL USO EXCLUSIVO DEL INSTITUTO?. ENSEGUIDA, 
PREGUNTARLES QUÉ MEDIDAS DE SEGURIDAD, CON QUÉ MEDIDAS 
DE SEGURIDAD CONTAMOS PARA LA INFORMACIÓN QUE SE RESERVA 
EL INSTITUTO. Y POR ÚLTIMO, ¿EN QUÉ FECHA CONTAREMOS Y 
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CONTARAN LOS PARTIDOS POLÍTICOS CON LA RECOPILACIÓN DEL 
HISTÓRICO ESTADÍSTICO ELECTORAL DEL PROCESO DEL DOS MIL 
UNO?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SÍ, MUCHAS GRACIAS LICENCIADA 
ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, CONSEJERA ELECTORAL, ADELANTE 
SEÑOR DIRECTOR, SE CONCEDE LA PALABRA AL DIRECTOR 
EJECUTIVO DE LA DIRECCIÓN TÉCNICA, C. PABLO RAFAEL PEDROZA 
BERNAL, QUIÉN EXPRESA; CON SU PERMISO SEÑOR PRESIDENTE, LA 
INFORMACIÓN QUE SE ENCUENTRA DISPONIBLE NO SOLO PARA LOS 
PARTIDOS SINO PARA ACADÉMICOS, LA UNIVERSIDAD O QUIÉN LA 
SOLICITA, PÚBLICO EN GENERAL, ES LA INFORMACIÓN DE LOS 
CONCENTRADOS ESTADÍSTICOS QUE LOS TENEMOS TANTO DE LO 
QUE RECOPILAMOS DE LAS ELECCIONES FEDERALES COMO LAS 
ESTATALES Y QUE ESTÁ YA ORDENADO A PARTIR DE MIL 
NOVECIENTOS OCHENTA EN FORMATO DE EXCEL, ESTA 
INFORMACIÓN ES PÚBLICA, ES ABIERTA, LO ÚNICO QUE SE PIDE 
COMO REQUISITO ES QUE SE DIRIJA UN OFICIO DIRIGIDO AL 
CONSEJERO PRESIDENTE PARA LLEVAR UN REGISTRO DE A QUIÉN 
SE LE ENTREGA, EN CUANTO A CUÁNDO LOS PARTIDOS TENDRÁN 
ESTE HISTÓRICO, SI RECORDAMOS EN UNA SESIÓN ANTERIOR, SE 
ENTREGÓ UN DISCO COMPACTO CON ESTA RECOPILACIÓN 
ESTADÍSTICA DESDE MIL NOVECIENTOS OCHENTA HASTA EL DOS MIL 
UNO, CONCENTRADO Y EN LOS CASOS EN QUE SI SE TIENE LOS 
DATOS CASILLA POR CASILLA QUE ES LA ELECCIÓN DE MIL 
NOVECIENTOS NOVENTA Y OCHO Y DOS MIL UNO POR CASILLA, EN EL 
RESTO SOLAMENTE LOS CONCENTRADOS POR MUNICIPIO Y POR 
DISTRITO DE LAS ELECCIONES FEDERALES Y ESTATALES, ESTE 
DISCO YA LO TIENEN LOS PARTIDOS Y ESTÁN LOS OFICIOS FIRMADOS 
DONDE YA CUENTAN CON EL, EN CUANTO A LO QUE ES INFORMACIÓN 
RESTRINGIDA EN ESTE MOMENTO, ES OBVIO QUE LO QUE ESTÁ EN 
LAS MÁQUINAS O EN EL SERVIDOR QUE EN ESTE MOMENTO ESTÁ 
DESCONECTADO DE LA DIRECCIÓN TÉCNICA, ESTÁN LOS LISTADOS 
NOMINALES DE NOVECIENTOS NOVENTA Y OCHO, EN EL SERVIDOR 
PRINCIPAL DEL CENTRO DE CÓMPUTO ESTÁ EL LISTADO NOMINAL 
DEL DOS MIL UNO Y TENEMOS EN ESTADÍSTICO EN NÚMEROS 
ÚNICAMENTE LO QUE ES EL VACIADO DE LA PARTICIPACIÓN DE LA 
ELECCIÓN DOS MIL UNO QUE SE ENCUENTRA EN ESQUEMA DE 
PROCESAMIENTO, HASTA EL MOMENTO SE HA PROCESADO LO QUE 
TIENE QUE VER CON AL PARTICIPACIÓN A NIVEL DISTRITAL Y 
MUNICIPAL Y QUE SE ESTÁN VACIANDO LOS SEGMENTOS POR 
PARÁMETROS DE EDAD POR QUINQUENIOS, HAY OTRA PARTE DE 
INFORMACIÓN QUE ES LA QUE SE ESTÁ INTEGRANDO A LO QUE SERÁ 
LA MEMORIA DEL INSTITUTO, QUE CONTIENE LOS DATOS 
CORRESPONDIENTES, LOS RESULTADOS ELECTORALES DEL DOS MIL 
UNO A UN COMPARATIVO DE LAS ELECCIONES, AL DESGLOSE DEL 
LISTADO NOMINAL POR QUINQUENIOS DE EDAD A PARTIR DE 
DIECIOCHO A VEINTIDÓS AÑOS, VEINTITRÉS, VEINTISÉIS HASTA 
CUMPLIR CON SETENTA Y OCHO AÑOS O MAS, EL NÚMERO DE 
SECCIONES QUE CONTIENE CADA MUNICIPIO, LAS LOCALIDADES, LA 
POBLACIÓN, EL LISTADO NOMINAL Y EL DESGLOSE DE ESTOS POR 
SEXO. Y EN CUANTO A LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD, LO QUE TIENE 
QUE VER CON EL LISTADO NOMINAL TIENE CLAVES DE ACCESO, HAY 
ÚNICAMENTE DOS ADMINISTRADORES DE ESTAS CLAVES QUE ES EL 
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COORDINADOR DEL ÁREA, SU SERVIDOR Y HAY UNA DISPOSICIÓN DE 
ESTE LISTADO NOMINAL, POR EJEMPLO, PARA EL ÁREA DE 
ORGANIZACIÓN EN CUANTO A QUE CUANDO PIDE CONSULTAS DE 
GENTE EN EL ANÁLISIS QUE ESTÁN HACIENDO DE LAS ACTAS DE LA 
JORNADA ELECTORAL SOLICITAN INFORMACIÓN, PERO SE 
CONCENTRA, HAY UN REGISTRO DE CADA CONSULTA QUE SE HACE E 
INCLUSO SI SE TRATARA DE HACER COPIA DE ALGÚN DISCO, ESTO, 
AL SACARLO QUEDA EL REGISTRO EN MÁQUINA DE LOS MISMOS. - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUY BIEN, YO TAMBIÉN CONSIDERARÍA 
QUE ES IMPORTANTE SEÑALAR QUE ESTAMOS A MUY POCOS DÍAS YA 
DE QUE PODAMOS PONER A LA CONSIDERACIÓN DE TODOS LOS AQUÍ 
PRESENTES Y PÚBLICO EN GENERAL LO QUE SERÍA LA MEMORIA DEL 
PASADO PROCESO ELECTORAL, QUE VIENEN DATOS SUMAMENTE 
INTERESANTES A LOS QUE HA HECHO MENCIÓN PABLO RAFAEL, 
PERO SOBRE TODO EL DESARROLLO DE LO QUE FUE EL PROCESO 
ELECTORAL PASADO, ESO ES IMPORTANTE, NO SÉ SI HAYA ALGÚN 
OTRO COMENTARIO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, L.A.E. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, QUIÉN EXPRESA: MUCHAS GRACIAS SEÑOR, MUY 
AMABLE, QUISIERA INICIAR EN ESTE CASO COMENTADO AL ÁREA 
RESPONSABLE, QUE ME PARECE QUE AL MENOS EN MI CUADERNILLO 
TUVIERON ALGÚN PROBLEMA PARA SU COMPAGINACIÓN PORQUE NO 
HAY CORRESPONDENCIA ENTRE LA PÁGINA TRES Y LA PÁGINA 
CUATRO, LA PÁGINA TRES SE REFIERE A LA DIRECCIÓN EJECUTIVA 
DE ADMINISTRACIÓN Y LA PÁGINA CUATRO QUE TIENE COMO 
ENCABEZADO LO QUE SERÍA EL PIE DE PÁGINA DE LA PÁGINA CINCO, 
SE REFIERE A CUESTIONES RELATIVAS A LA DIRECCIÓN EJECUTIVA 
DE ASUNTOS JURÍDICOS Y LA SECRETARÍA EJECUTIVA, ENTONCES 
NO HAY CONTINUIDAD, POR LO MENOS EN MI CUADERNILLO, INSISTO, 
POSIBLEMENTE SE ME HAYA ENTREGADO UN EJEMPLAR 
DEFECTUOSO PERO LÓGICAMENTE EN EL QUE TENGO AQUÍ A LA 
VISTA SE PIERDE LA CONTINUIDAD, SERÍA UNA OBSERVACIÓN NADA 
MAS DE ESTA NATURALEZA, PERO, POR OTRO LADO, EN SI YO 
QUISIERA TAMBIÉN FORMULAR ALGUNOS COMENTARIOS EN EL CASO 
DEL ÁREA DE LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE ADMINISTRACIÓN, HAY 
UNA ACTIVIDAD AQUÍ POR DEMÁS INTERESANTE QUE SE NOS 
REPORTA, AL MENOS DESDE MI PUNTO DE VISTA MUY PERSONAL, 
QUE SE REFIERE A LA TAREA A QUE SE HA DADO LA DIRECCIÓN DE 
ADMINISTRACIÓN DE ACTUALIZAR EL COMPARATIVO QUE SE TIENE 
CON OTRAS ENTIDADES FEDERATIVAS EN MATERIA DE 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO A PARTIDOS POLÍTICOS. ESTA ACTIVIDAD, 
DE LA CUAL NO SE NOS INFORMA EL GRADO DE AVANCE O CON QUÉ 
ENTIDADES FEDERATIVAS SE HA ENTRADO EN CONTACTO, QUE 
CLASE DE INFORMACIÓN O CON QUÉ CLASE DE INFORMACIÓN SE 
CUENTA, YO QUIERO DESTACARLA, PORQUE ES DE LA MAYOR 
IMPORTANCIA, SON PARÁMETROS QUE NOS SON SUMAMENTE ÚTILES 
COMO INSTITUTO Y COMO CONSEJO GENERAL EN EL MOMENTO QUE 
TENGAMOS QUE ABOCARNOS NO SOLAMENTE A LA TAREA DE 
DETERMINAR EL FINANCIAMIENTO PÚBLICO PARA LOS PARTIDOS 
POLÍTICOS SINO LOS PARÁMETROS, LAS CONSIDERACIONES Y LOS 
PROCEDIMIENTOS QUE DEBERÁ DE SEGUIR ESTA TAREA QUE TIENE 
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TANTA TRASCENDENCIA, ASÍ PUES, YO ROGARÍA DE LA MANERA MAS 
ATENTA QUE LA DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN FUERA TAN AMABLE 
DE HACERNOS LLEGAR A LOS INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO 
GENERAL EL ESTADO QUE GUARDA ESTA TAREA PARA QUE EN UN 
MOMENTO DADO TENGAMOS OPORTUNIDAD DE CONOCER PUES EL 
ESTADO QUE GUARDA ESTE ASUNTO, ESTA MATERIA EN OTRAS 
ENTIDADES DISTINTAS DE LA NUESTRA, YA LA LICENCIADA ROSA 
ELISA SE REFIRIÓ A ALGUNOS COMENTARIOS ACERCA DE LA 
DIRECCIÓN EJECUTIVA TÉCNICA, EN EL CASO DE ESTA ÁREA COMO 
EN EL CASO TAMBIÉN DE LA DIRECCIÓN DE ORGANIZACIÓN 
ELECTORAL, Y SI MAL NO RECUERDO EN CASO TAMBIÉN DEL ÁREA 
DE COMUNICACIÓN SOCIAL Y BUENO, PODRÍA TAMBIÉN APARECER 
EN ÁREA DE ADMINISTRACIÓN Y PRÁCTICAMENTE PUDIERA SER UNA 
CONSTANTE EN ESTE REPORTE DE ACTIVIDADES LA CARENCIA DE 
ELEMENTOS DE PERSONAL QUE TIENEN PARA REALIZAR 
DETERMINADAS TAREAS, ENTONCES, YO QUISIERA AL TÉRMINO DE 
ESTA INTERVENCIÓN DE SU SERVIDOR, SOLICITAR DE LA MANERA 
MAS ATENTA QUE LA COMISIÓN DEL SERVICIO PROFESIONAL FUERA 
TAN AMABLE DE COMENTARNOS EL GRADO QUE GUARDA EL AVANCE 
QUE SE HA REALIZADO EN ESTAS TAREAS TENDIENTES A DOTAR AL 
INSTITUTO DEL EQUIPAMIENTO HUMANO QUE LE ES EN ESTOS 
MOMENTOS VERDADERAMENTE INDISPENSABLE PARA LA 
REALIZACIÓN DE TAREAS QUE SON AHORA SI YA, DE CARÁCTER 
URGENTE EN LAS DIFERENTES ÁREAS, POR EJEMPLO, EN EL CASO 
DEL ÁREA DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL, APARECE FINALMENTE 
ALGUNOS DE LOS TRABAJOS QUE ESTÁN REALIZANDO, TOMANDO 
COMO PUNTO DE PARTIDA LAS EXPERIENCIAS, LAS DOCUMENTALES, 
LA INFORMACIÓN QUE SE TIENE DERIVADA DEL PROCESO DOS MIL 
UNO. ES DECIR, EN ESTE CONSEJO, EN MÁS DE ALGUNA OCASIÓN, SE 
HA EXTERNADO LA NECESIDAD QUE TENEMOS EN UN MOMENTO 
DADO LOS CONSEJEROS DE CONTAR CON UNA EVALUACIÓN 
GENERAL ASÍ COMO ESPECÍFICA TAMBIÉN DEL PROCESO ELECTORAL 
DEL DOS MIL UNO, ES INDISPENSABLE QUE PODAMOS 
CONTEMPLARLO YA A UN AÑO DE DISTANCIA CON LA OBJETIVIDAD 
QUE ESTO NOS PERMITE Y DERIVAR DEL MISMO LAS LECCIONES 
INDISPENSABLES QUE HABRÁN DE GUIARNOS NO SOLAMENTE EN 
ESTE MOMENTO EN LA REVISIÓN DEL CÓDIGO QUE SERÍA 
SOLAMENTE ELLO UNA TAREA MÁS QUE TRASCENDENTE SINO QUE 
LO QUE ES MAS IMPORTANTE, ESTAR EN CONDICIONES COMO 
CONSEJO, DE APROVECHAR ESE CÚMULO DE EXPERIENCIA Y ESE 
CÚMULO DE INFORMACIÓN, DE TAL MANERA, QUE PRECISAMENTE 
PARTAMOS DE AHÍ COMO UNA PLATAFORMA INDISPENSABLE PARA IR 
MIRANDO CUÁLES SON AQUELLOS PARÁMETROS Y SOBRE TODO, 
CUÁLES SON AQUELLOS ASPECTOS VERDADERAMENTE ÁLGIDOS Y 
CRÍTICOS QUE TENEMOS QUE CONTEMPLAR CON RELACIÓN AL 
PROCESO DOS MIL CUATRO, Y AQUÍ JUSTAMENTE, EN ESTE 
CUADERNO DE ACTIVIDADES, LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE 
ORGANIZACIÓN ELECTORAL ANOTA UNA ACTIVIDAD QUE ME PARECE 
EN ESTE SENTIDO DE LA MAYOR TRASCENDENCIA Y ES AQUELLA QUE 
SE REFIERE, COMO AQUÍ LO COMENTAN DICE AQUÍ, PROPUESTA DE 
COORDINACIÓN COMÚN DE ACTIVIDADES DE CAMPO POR LAS 
DIRECCIONES DE ORGANIZACIÓN Y CAPACITACIÓN ELECTORALES, 
CREO QUE ESTA SERÍA UNA DE LAS GRANDES LECCIONES QUE NOS 
DEJA EL PROCESO DOS MIL UNO, EL HECHO DE QUE 
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ESPECÍFICAMENTE, EN ESTAS DOS ÁREAS SOBRE LAS CUALES 
DESCANSA DE MANERA PRINCIPAL LA REALIZACIÓN DE LAS 
ACTIVIDADES SUSTANTIVAS DE LA ELECCIÓN ELECTORAL ES 
ABSOLUTAMENTE INDISPENSABLE QUE CADA UNA DE ELLAS, 
INDEPENDIENTEMENTE QUE TIENE TAREAS Y FUNCIONES MUY 
ESPECÍFICAS QUE DESARROLLAR, TENGAN A BIEN CONTEMPLAR 
ESTA POSIBILIDAD QUE AQUÍ FINALMENTE YA SE ANOTA, YA 
FINALMENTE APARECE, LA COORDINACIÓN INDISPENSABLE ENTRE 
AMBAS, COMO LO SABEMOS, ENTRE LAS DEMÁS ÁREAS DEL 
INSTITUTO UN PROCESO ELECTORAL NO PUEDE LLEVARSE A CABO SI 
NO HAY COORDINACIÓN ENTRE LAS DIFERENTES PARTES QUE 
INTEGRAN EL INSTITUTO INCLUYENDO DESDE LUEGO AL PROPIO 
CONSEJO GENERAL, DE NINGUNA MANERA HACEMOS UNA 
EXCEPCIÓN A ESA REGLA, PERO INSISTO, DESDE EL PUNTO DE VISTA 
OPERATIVO, DESDE LA PARTE SUSTANTIVA QUE CORRESPONDE A LA 
REALIZACIÓN DE LAS ACTIVIDADES DE UNA ELECCIÓN ESTATAL, LAS 
DOS ÁREAS QUE REQUIEREN DE MANERA INDUBITABLE E 
INDISPENSABLE MANTENER UNA COORDINACIÓN PERMANENTE Y 
PRESENTAR TAMBIÉN LOS PLANES COORDINADOS PARA LAS 
ACTIVIDADES DE ESTA TAREA QUE SERÍA LA ELECCIÓN ESTATAL, 
SON JUSTAMENTE LAS ÁREAS DE ORGANIZACIÓN Y DE 
CAPACITACIÓN ELECTORALES. LO SUBRAYO, PORQUE POR PRIMERA 
VEZ APARECE AQUÍ JUSTAMENTE EN EL ÁREA DE ORGANIZACIÓN 
ELECTORAL NO EN EL ÁREA DE CAPACITACIÓN, PERO ESTAS TAREAS, 
INSISTO, COMO AQUELLAS OTRAS A LAS CUALES EN ESTE 
CUADERNILLO HACE REFERENCIA LA DIRECCIÓN DE ORGANIZACIÓN 
ELECTORAL SON ALGUNAS DE LAS CUESTIONES A LAS QUE ESTE 
CONSEJO HABRÁ DE ABOCARSE, ESPERO YO, A LA BREVEDAD 
POSIBLE DE TAL MANERA QUE TODOS TENGAMOS CUANTO ANTES UN 
PANORAMA LO MAS CLARO POSIBLE DE CÓMO SE DESARROLLÓ EL 
PROCESO ELECTORAL DEL DOS MIL UNO Y QUE ELECCIONES 
PODEMOS DERIVAR DE LA MAYOR IMPORTANCIA PARA LA 
REALIZACIÓN DEL PRÓXIMO PROCESO ELECTORAL EN EL YA NO TAN 
LEJANO AÑO DEL DOS MIL CUATRO. EN EL CASO DE ÁREA DE 
CAPACITACIÓN ELECTORAL, LA INFORMACIÓN QUE AQUÍ SE NOS 
PRESENTA, HACE ALUSIÓN TAMBIÉN A ALGUNAS TAREAS EN LAS QUE 
ESTÁN EMBARCADOS ELLOS, CONCRETAMENTE QUE TIENEN QUE 
VER CON LAS COORDINACIONES ESTATALES Y REGIONALES DE 
CAPACITACIÓN ELECTORAL Y LOS SUPERVISORES Y 
CAPACITADORES ELECTORALES, ES DECIR, TAREAS TODAS YA, QUE 
DESDE MI PUNTO DE VISTA INCIDEN DE MANERA DIRECTA EN LA 
REALIZACIÓN EFICIENTE DE UN PROCESO ELECTORAL. YO QUISIERA 
EN ESTE SENTIDO SOLICITARLE DE LA MANERA MÁS ATENTA AL ÁREA 
DE CAPACITACIÓN ELECTORAL QUE FUERA TAN AMABLE DE 
PROPORCIONARNOS UNA DESCRIPCIÓN DE LOS AVANCES QUE TIENE 
EN ESTE SENTIDO, IGUALMENTE. SI TIENE YA UNA ESTRATEGIA 
GENERAL DEFINIDA RESPECTO DE ESTA TAREA QUE ES TAN 
IMPORTANTE, ES DECIR, CUÁLES SON SUS OBJETIVOS, CUÁLES SON 
SUS NORMAS Y CUÁLES SON SUS LÍNEAS FUNDAMENTALES SOBRE 
LAS CUALES PIENSAN REALIZAR ESTA ACTIVIDAD, QUE INSISTO, AQUÍ 
SE NOS ESTÁ REPORTANDO EN ESTE CUADERNILLO Y QUE 
LÓGICAMENTE PUES TIENE QUE VER CON LAS CONSIDERACIONES 
QUE YA ME PERMITÍ FORMULAR ANTERIORMENTE PARA EL 
DESARROLLO DE UN PROCESO ELECTORAL, FINALMENTE, YO 
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QUISIERA ROGARLE TAMBIÉN AL ÁREA DE CAPACITACIÓN ELECTORAL 
QUE TODA VEZ QUE EL ÁREA DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL YA ESTÁ 
COMENTANDO Y YA ESTÁ MENCIONANDO DE MANERA FORMAL EN 
ESTE CUADERNILLO DE ACTIVIDADES, LA COORDINACIÓN CON EL 
ÁREA DE CAPACITACIÓN, QUE FUERA TAMBIÉN TAN AMABLE DE 
PROPORCIONARNOS SUS PUNTOS DE VISTA, DESDE EL PUNTO DE 
VISTA DE LA ESTRATEGIA QUE TENGA CONTEMPLADA PARA QUE 
ÉSTA COORDINACIÓN CON EL ÁREA DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL 
DE MANERA ESPECÍFICA, DESDE LUEGO ESTAS DOS ÁREAS SE LLEVE 
A CABO EN LAS MEJORES CONDICIONES POSIBLES, Y DICHO LO 
ANTERIOR, SOLO ME RESTARÍA PUES VOLVER A PLANTEAR LA 
PREGUNTA DE LA MANERA MÁS ATENTA A LA COMISIÓN DEL 
SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL, QUE FUERAN TAN AMABLES DE 
COMENTARNOS EL GRADO DE AVANCE QUE TIENEN EN ESTA SERIE 
DE CONSULTAS QUE HAN ESTADO REALIZANDO EN ESTAS 
ACTIVIDADES EN LAS CUALES HEMOS PARTICIPADO LOS 
COMPAÑEROS CONSEJEROS PARA DOTAR DE UNA BUENA VEZ POR 
TODAS DEL EQUIPAMIENTO HUMANO NECESARIO DEL INSTITUTO, 
PERO SOBRE BASES QUE YO QUISIERA EN ESTE CASO QUE FUERA 
TAN AMABLE LA COMISIÓN CORRESPONDIENTE DE HACERNOS EL 
FAVOR DE EXPONER, DE LA MANERA MÁS ATENTA, MUCHAS 
GRACIAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SÍ, MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
CONSEJERO ELECTORAL LIC. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO. TIENE EL USO DE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO 
EJECUTIVO - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: PARA DAR CUENTA A LA PRESIDENCIA, 
DE LA ASISTENCIA A ESTA SESIÓN DEL SEÑOR CONSEJERO 
REPRESENTANTE DE LA LEGISLATURA DEL ESTADO DIP. LIC. JOEL 
ARCE PANTOJA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIENVENIDO SEÑOR DIPUTADO, BIEN, 
ADELANTE SEÑOR SECRETARIO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SÍ, NADA MAS PARA, 
INDEPENDIENTEMENTE DE LAS OPINIONES QUE TENGAN LOS 
SEÑORES DIRECTORES, QUISIERA HACER ALGUNAS PRECISIONES EN 
RELACIÓN A LOS INFORMES, EN RELACIÓN A LA ACTIVIDAD NÚMERO 
ONCE DEL PROGRAMA UNO, QUE ESTÁ EN LA PÁGINA TRES, QUE ES 
ACTUALIZAR EL COMPARATIVO CON OTRAS ENTIDADES EN MATERIA 
DE FINANCIAMIENTO PÚBLICO. EN ESTE CASO, EL AVANCE QUE SE 
TIENE, QUE ES UN AVANCE MÍNIMO, TENGO YO LOS ACUERDOS DE 
APROXIMADAMENTE DIEZ ENTIDADES DONDE APRUEBAN SU 
PRESUPUESTO PARA PARTIDOS POLÍTICOS, EL FINANCIAMIENTO DE 
PARA PARTIDOS POLÍTICOS, ESTE NO HA SIDO PROCESADO PORQUE 
DESDE ENERO Y FEBRERO SE ENVIARON OFICIOS POR PARTE DE LA 
PRESIDENCIA A TODOS LOS INSTITUTOS DE LA REPÚBLICA PARA QUE 
NOS ENVIARAN ESTA INFORMACIÓN Y DOCUMENTACIÓN, AHÍ ESTÁ 
PARA QUIÉN GUSTE, APROXIMADAMENTE DIEZ ACUERDOS DE DIEZ 
ENTIDADES, DE DIEZ Y DOCE, Y NO SE HA PROCESADO PORQUE 
PRECISAMENTE NECESITARÍAMOS TENER TODA LA REPÚBLICA, SI 
TENEMOS NADA MAS ESO COMO REFERENCIA PARA ALGUNOS 
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COMPARATIVOS PERO NO SE HA PROCESADO ESA INFORMACIÓN EN 
TANTO QUE NO SE HAN RECIBIDO TODA LA INFORMACIÓN DE TODAS 
LAS ENTIDADES, EN RELACIÓN AL ANÁLISIS DEL PROCESO 
ELECTORAL QUE SE ESTÁ HACIENDO, EFECTIVAMENTE LA JUNTA 
EJECUTIVA TIENE UNA AVANCE DEL NOVENTA Y CINCO POR CIENTO, 
ESTAMOS EN LA CULMINACIÓN DEL LA REVISIÓN Y ANÁLISIS DE 
TODOS LOS GRANDES PROGRAMAS QUE TUVIMOS Y ACTIVIDADES 
IMPORTANTES QUE TUVIMOS EN EL PROCESO ELECTORAL DOS MIL 
UNO. ENTRE OTROS, EL PROCESO DE REDISTRITACIÓN, LA 
CAPACITACIÓN CIUDADANA, LA INTEGRACIÓN DE CASILLAS, Y LA 
UBICACIÓN DE CASILLAS, EL PREP, EL REGISTRO DE CANDIDATOS, EL 
REGISTRO DE REPRESENTANTES DE PARTIDO Y GENERALES, TODO 
ESO YA SE LLEVA UN AVANCE DEL NOVENTA Y CINCO POR CIENTO, SI 
USTEDES VEN EN EL PROGRAMA DE ACTIVIDADES APROBADO POR 
ESTE CONSEJO GENERAL, ESE ANÁLISIS ESTÁ DE ENERO A 
SEPTIEMBRE, CREO QUE LE VAMOS A GANAR UN MES, TENEMOS 
PARA PRESENTARLO DE ACUERDO CON ESE PROGRAMA DE 
ACTIVIDADES, EN DICIEMBRE DEBEMOS DE PRESENTARLO ANTES 
PORQUE ES PROBABLE QUE EN SEPTIEMBRE YA ESTÉ TERMINADO Y 
ESO SERÁ BASE TAMBIÉN PARA LA PLANEACIÓN QUE TAMBIÉN 
TENEMOS PROGRAMADO ENTRE SEPTIEMBRE Y OCTUBRE, PARA QUE 
CON ELLO TAMBIÉN SE PUEDA PRESUPUESTAR PARA EL PRÓXIMO 
AÑO QUE ES AÑO PREELECTORAL, DE TAL MANERA, QUE EN CASO DE 
LO QUE SEÑALA EN LA ACTIVIDAD DE, NO RECUERDO QUÉ NÚMERO 
SEA EN EL CASO DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL EN RELACIÓN A LA 
PROPUESTA DE COORDINACIÓN DE ACTIVIDADES COMUNES Y ESA 
PROPUESTA SE VA ANALIZAR EN SU MOMENTO PARA LA PRÓXIMA 
PLANEACIÓN QUE ESTAMOS POR INICIAR, ESTO ES INDEPENDIENTE 
DE LA OPINIÓN QUE PUEDAN DAR LOS SEÑORES DIRECTORES, 
IGUALMENTE EXISTIRÍA LA MISMA RAZÓN PARA EL CASO DE LA 
ESTRATEGIA DE CAPACITACIÓN, LA ESTRATEGIA DE CAPACITACIÓN 
TENDRÁ QUÉ NECESARIAMENTE REGIRSE POR TODOS LOS 
COMENTARIOS QUE SE HICIERON AL INTERIOR DE LA JUNTA 
EJECUTIVA, EN RELACIÓN CON EL ANÁLISIS QUE SE HIZO DEL 
PROCESO ELECTORAL DOS MIL UNO, ESTO, INDEPENDIENTEMENTE 
EL SEÑOR DIRECTOR LICENCIADO JESÚS GAYTÁN DEBE DE TENER 
ALGUNA OPINIÓN AL RESPECTO, PERO SOLAMENTE QUISE HACER 
ESTAS PRECISIONES PORQUE PUDIERA DECIRSE QUE EN ALGUNOS 
CASOS QUE NO HAY AVANCES, EN ALGUNOS OTROS, AUNQUE HAY 
AVANCES, ESTOS TENDRÍAN QUE COMPAGINARSE CON EL ANÁLISIS 
QUE ESTAMOS POR TERMINAR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
SECRETARIO, SE CONCEDE LA PALABRA AL CONSEJERO 
ELECTORAL, LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, QUIÉN EXPRESA: 
GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, CON RELACIÓN A LA PREGUNTA 
FORMULADA ACERCA DE LOS TRABAJOS DE LA COMISIÓN DEL 
SERVICIO PROFESIONAL QUE TENGO EL HONOR DE PRESIDIR, ME 
PERMITO COMENTAR QUE EN LA SESIÓN QUE TUVIMOS LOS 
MIEMBROS DE LA COMISIÓN Y LOS DEMÁS CONSEJEROS QUE 
ACUDIERON A LA INVITACIÓN EL DÍA DE AYER, FUE UN COMPROMISO 
DE LA PRESIDENCIA DE LA COMISIÓN PRESENTAR UNA PROPUESTA 
PARA EL PROCESO DE RECLUTAMIENTO Y SELECCIÓN DE PERSONAL 
PARA LA SESIÓN QUE TENDREMOS A BIEN CELEBRAR EL DÍA DE HOY 
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AL TÉRMINO DE ESTA SESIÓN GENERAL, EL DOCUMENTO LO 
TENEMOS, LO VAMOS A REPARTIR A LOS INTEGRANTES DE LA 
COMISIÓN Y A LOS DEMÁS CONSEJEROS QUE NOS GUSTEN 
ACOMPAÑAR. DE TAL MANERA QUE, SI EL DÍA DE HOY PODEMOS 
APROBAR ESE PROCEDIMIENTO, ENTONCES PODEMOS NOSOTROS 
FORMULARLE YA EL PLANTEAMIENTO DE LA COMISIÓN AL 
CONSEJERO PRESIDENTE PARA QUE LO EVALÚE Y PODAMOS 
RESOLVER LO CONDUCENTE, TENIENDO COMO FINALIDAD QUE LA 
CONTRATACIÓN DE EL PERSONAL QUE URGE PARA LAS TAREAS DE 
ESTE INSTITUTO, PUDIERA CONCLUIRSE A MÁS TARDAR EN LA 
SEGUNDA SEMANA DEL MES DE SEPTIEMBRE, YA PRÁCTICAMENTE 
ESTAMOS EN EL MES DE SEPTIEMBRE Y SE DARÍA CUENTA AL 
CONSEJO GENERAL DE LAS PROPUESTAS QUE FORMULE EL 
PRESIDENTE PARA SU DISCUSIÓN Y APROBACIÓN, SERÍA CUANTO. - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS, YO QUISIERA 
COMENTARLES QUE EL CÓDIGO ELECTORAL DEL ESTADO DE 
ZACATECAS ESTABLECE CON TODA PRECISIÓN LA FACULTAD, LA 
OBLIGACIÓN, LA RESPONSABILIDAD DE UN SERVIDOR EN MI 
CARÁCTER DE CONSEJERO PRESIDENTE, DE LLEVAR A CABO LAS 
PROPUESTAS DEL PERSONAL, SIN EMBARGO, LO HEMOS 
COMENTADO CON LOS SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES EN EL 
SENTIDO DE BUSCAR UN MECANISMO QUE PROPICIE EL QUE 
TENGAMOS EL MEJOR PERSONAL, NO HEMOS PODIDO ARRIBAR, SE 
HABÍA HECHO EL COMPROMISO DE UN SERVIDOR DE QUE EN EL MES 
DE AGOSTO TENDRÍAMOS YA LAS PROPUESTAS PARA LAS 
DIRECCIONES QUE ESTÁN ACÉFALAS Y PARA EL DEMÁS PERSONAL, Y 
SIN EMBARGO, EN ARAS DE CÓMO HA VENIDO TRABAJANDO LA 
COMISIÓN DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL NOS HEMOS 
ESPERADO, SIN EMBARGO, TAMBIÉN DEBO DECIRLES QUE UNA VEZ 
QUE SE CONOZCA EL PROCEDIMIENTO Y PODAMOS ESTAR DE 
ACUERDO, EN ESE SENTIDO PUES PODEMOS REALMENTE HACER LA 
PROPUESTA CORRESPONDIENTE, DE OTRA MANERA TAMBIÉN, 
SIMPLE Y SENCILLAMENTE SE ESTARÍA A LO QUE ESTABLECE EL 
CÓDIGO ELECTORAL, SE HACEN LAS PROPUESTAS Y YA LO 
DECÍAMOS AQUÍ EN SON DE BROMA, PERO QUE ADEMÁS ES CIERTO, 
DECÍAN QUE EL PRESIDENTE PROPONE Y CONSEJO GENERAL 
DISPONE. EN ESE SENTIDO ESTARÍAMOS HACIENDO LAS 
PROPUESTAS CORRESPONDIENTES PERO ESTAMOS TRATANDO DE 
LLEVAR A CABO UN PROCEDIMIENTO QUE SEA DE LA MEJOR MANERA 
Y ESE ES EL MOTIVO QUE NOS HA HECHO EL QUE NOS TENGAMOS 
QUE ESPERAR UN POQUITO PARA LAS PROPUESTAS 
CORRESPONDIENTES. PERO DIGO, ESTAMOS EN ESAS DOS GRANDES 
VERTIENTES, LA QUE ESTÁ PLANTEANDO LA PROPIA COMISIÓN DEL 
SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL QUE HA TRABAJADO DE UNA 
MANERA SERIA Y RESPONSABLE Y DESDE LUEGO TAMBIÉN LO OTRO, 
QUE PUEDE SIGNIFICAR EL HECHO DE, HACER LAS PROPUESTAS, 
SIMPLE Y SENCILLAMENTE COMO LO ESTABLECE EL PROPIO CÓDIGO 
ELECTORAL, PERO ESTOY SEGURO QUE HABREMOS DE LLEGAR A UN 
JUSTO MEDIO EN ESE SENTIDO, NO SÉ SI HAYA ALGÚN OTRO 
COMENTARIO MAS EN ESE SENTIDO, SINO ES ASÍ YO LE PIDO AL 
SEÑOR SECRETARIO CONTINÚE CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO SEIS, 
ASUNTOS GENERALES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, NO SÉ SI ALGUIEN TENGA ALGÚN 
ASUNTO QUE COMENTAR, YO SIMPLEMENTE QUISIERA PEDIRLES A 
LOS COMPAÑEROS, DECIRLES QUE LA SIGUIENTE SEMANA LES HARÍA 
UNA INVITACIÓN PARA QUE ESTEMOS EN LAS INSTALACIONES DE LO 
QUE ES LA BODEGA DEL I.E.E.Z. Y PODAMOS APRECIAR, OJALÁ YA SE 
CUMPLA EL COMPROMISO DE QUE TENGAMOS YA LA COLOCACIÓN 
DEL TRANSFORMADOR QUE DARÍA ORIGEN A CONTAR CON LA 
ENERGÍA ELÉCTRICA Y DESDE LUEGO QUE PODAMOS ESTAR AHÍ 
PRESENTES, AHÍ LE VAMOS A PEDIR AL DOCTOR QUE ESTÉ 
PENDIENTE DE ELLO Y QUE EVIDENTEMENTE BUSQUEMOS QUE LA 
PRESENTACIÓN INCLUYA JUSTAMENTE ALGUNOS MECANISMOS PARA 
LOS SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES Y QUEREMOS 
PROPONERLES DE GENERAR AHÍ ALGÚN ESPACIO PARA UNA OFICINA 
O ALGUNA CUESTIÓN, TAL Y COMO LO COMENTABA, PERO 
SIMPLEMENTE ESTÁ EN PROYECTO, LO QUE SI ES UN HECHO QUE VA 
CAMINANDO ES LO DEL TRANSFORMADOR DE LUZ QUE ESPERAMOS 
QUE LA SIGUIENTE SEMANA ESTÉ POR AHÍ, PUES ADELANTE. NO SÉ SI 
HAYA ALGÚN OTRO COMENTARIO QUE SE QUIERA REALIZAR 
ESTAMOS A SUS ORDENES, BIEN, NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE 
TRATAR, YO LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO CONTINÚE CON EL 
DESARROLLO DE LA SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
ORDEN DEL DÍA HA SIDO AGOTADO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, SEÑORES REPRESENTANTES DE LA LEGISLATURA 
DEL ESTADO, SEÑORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS 
POLÍTICOS, NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR Y SIENDO LAS 
ONCE HORAS CON DIECISIETE MINUTOS DEL DÍA VEINTINUEVE DE 
AGOSTO DEL AÑO DOS MIL DOS, SE LEVANTA LA SESIÓN 
AGRADECIENDO SU PUNTUAL ASISTENCIA, MUCHAS GRACIAS. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
 
 
 
 

DOY FE 
LIC. JOSÉ MANUEL ORTEGA CISNEROS 

 
 

13 


